
El Ayuntamiento de Valencia tiene previstas inversiones
muy importantes de infraestructuras en torno a lo que es el
puerto de Valencia. La Generalitat Valenciana ha puesto en
marcha un esquema de trabajo interno para que no se esca-
pe ni una sola oportunidad en todo el territorio autonómico,
y con el Gobierno de España conformamos todos un con-
sorcio que permite la presencia de todas las administracio-
nes para que todas las iniciativas que tengan que ver con un
evento de estas características se desarrollen y se pongan en
marcha.

Estamos hablando de infraestructuras de comunicación,
estamos hablando de infraestructuras portuarias, estamos
hablando de la apuesta de esta comunidad por la enseñanza
de un deporte como el deporte de la vela, desde todo lo que
es el sistema educativo. Estamos hablando de la proyección,
de la imagen, de la marca de la ciudad de Valencia y de la
Comunidad Valenciana y de España en todo el mundo.
Estamos hablando, en definitiva, de tres años o cuatro años,
hasta el 2007, en donde tenemos que poner en marcha ini-
ciativas de la sociedad civil, de la administración, para que
esta sea no solo la mejor opción, la mejor oportunidad que
tenga nuestra comunidad al corto y medio plazo, sino el
punto de arranque hacia una nueva visión de la Comunidad
Valenciana en el mundo.

Somos una comunidad que durante estos años se ha
preparado muy bien para ser una comunidad de acogida, de
acogida para congresos, para ferias, para turismo; de aco-
gida para la diversificación de todo tipo de opciones a
cualquier visita, a cualquier opción de pasar en nuestra
comunidad un espacio de tiempo determinado que ha per-
mitido, por ejemplo, que el PIB del turismo haya crecido,
en estos momentos es el 13% del PIB de nuestra comuni-
dad. Y que además, desde el sector turístico, que va a ser
la primera industria del mundo, se vea con este evento y
con todo lo que se ha venido haciendo durante estos años
en nuestra comunidad a nuestra comunidad como uno de
los espacios de mayor desarrollo y de mayor potencialidad
en el futuro.

Creo que este evento deportivo, por lo tanto, nos debe
obligar a todos a no perder una sola oportunidad. No
hemos ganado una competición deportiva, hemos ganado
una competición de oportunidades. Hemos ganado una
competición que nos permite poder mirar ya no solo hacia
el 2007 sino a partir del 2007. Y si me permiten, creo que
hemos ganado con esta apuesta, con este evento, la posibi-
lidad de adelantar en muchos años al 2007 años de prospe-
ridad y años de opciones. Esta comunidad, con esta apues-
ta, con este evento, puede alcanzar antes lo que es uno de
los grandes objetivos de esta década: el pleno empleo.
Puede alcanzar antes lo que es un objetivo también de esta
década: infraestructuras fundamentales para nuestro des-
arrollo. Puede alcanzar antes apuestas por la innovación y
por el diseño y por los desafíos que permitan seguir aña-
diendo valor a nuestros sectores productivos y ser más
competitivos en un mundo de la globalización, en donde la
competitivididad y el valor añadido tienen un papel muy
importante en el futuro.

Viene además justo en el momento en el que dejaremos
de ser objetivo 1 porque se han hecho muy bien las cosas
durante estos años, y nos permitirá, por lo tanto, añadirle
todo el valor a los fondos que nos vengan desde la Unión

Europea respecto a lo que tienen que ser esos procesos de
transición que durarán entre seis y siete años para seguir
convirtiéndonos en una de las regiones más prósperas de
Europa.

Este desafío, por lo tanto, es el gran desafío, uno de los
grandes desafíos de nuestra comunidad, de toda la socie-
dad, de todo el conjunto de la sociedad de la Comunidad
Valenciana. Y este gran desafío lo tenemos que ganar por-
que es una de las grandes oportunidades que nos brinda la
historia, las cosas bien hechas y las apuestas con sentido,
para poder convertirnos en lo que tantas veces hemos
dicho que nos tenemos que convertir y que estamos a
punto de conseguir: ser una de las regiones más prósperas
de toda Europa.

Es un acelerador hacia el futuro de prosperidad y de cre-
ación de empleo.

Muchas gracias. (Aplaudiments des d’un sector de la

cambra)

El senyor president:

Muchas gracias, señor presidente.
Per a formular la segona pregunta, té la paraula l’il·lus-

tríssim síndic senyor Pla, del Grup Parlamentari Socialista.

El senyor Pla i Durà:

Sí, senyor president.
Senyories.
Senyor Camps.
El seu gran amic, el senyor Zaplana, manifestà fa ara uns

dies, després de visionar un vídeo sobre la història d’un gran
líder, que Canal 9 és la televisió autonòmica més plural i
millor gestionada de totes.

Quina valoració li mereix al president de la Generalitat
l’actual situació de Radiotelevisió Valenciana?

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Pla.
Té la paraula el senyor president.

El senyor president del Consell:

Gracias, señor presidente.
Coincido plenamente con mi gran amigo el presidente

del partido y ministro de Trabajo, Eduardo Zaplana, en que
la Televisión Valenciana es una de les televisiones más plu-
rales de toda España. Mi valoración es que la Televisión
Valenciana está mucho mejor que como ustedes la dejaron.

Y en cualquier caso, me gustaría saber su opinión tam-
bién, puestos a hablar de amigos, de lo que opina su amigo
Maragall respecto de “ni una gota de agua a la Comunidad
Valenciana”. (Veus: “muy bien!” Aplaudiments des d’un

sector de la cambra)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor president.
Señor Pla. Señor Pla. Es que por un momento creía que

era el señor Camarasa quien tenía que hablar. (Remors)
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El senyor Pla i Durà:

Sí, senyor president.
Senyories.
Mire, senyor Camps, és veritat. Els amics es valoren i es

consideren en funció d’una realitat. I deu ser molt amic seu
el senyor Zaplana perquè, evidentment, també en televisió
aplica eixa màxima, el trauen molt més a ell i a vosté, com
és molt amic, no el trauen tant. (Aplaudiments des d’un sec-

tor de la cambra)

Però en fi, anem a la qüestió. Mire, repetir una i mil vega-
des una mentira, repetir-la una i mil vegades, no fa que esta es
convertixca en veritat. Jo crec que la veritat acaba obrint-se
pas. I en el cas de Radiotelevisió Valenciana cada dia que
passa vegem com la màxima que ha presidit l’actuació del seu
govern des que ha pres possessió és una màxima molt real:
caixa buida, comptes amagats i portes tancades.

Caixa buida. Com la deixaren els socialistes la
Radiotelevisió Valenciana? Certament, no amb 540 milions
d’euros d’endeutament. És a dir, anem a pagar els valen-
cians i valencianes l’endeutament que vostés estan generant
fins l’any 2020. Adone’s. Certament, amb comptes clars,
que a més són posats en evidència per part de la Sindicatura
de Comptes. 

Mire, si estan clars els comptes, mire si estan clars, que
diu la Sindicatura… –per cert, ja parlarem algun dia de la
Sindicatura de Comptes, del seu informe– que “a conse-
qüència de les pèrdues acumulades, la Radiotelevisió
Valenciana es troba en un dels supòsits de dissolució previst
en la Llei de societats anònimes. És necessari i urgent un pla
de viabilitat a mitjà i llarg termini que paralitze el procés de
deterioració de la situació financera”. Açò és el que pot vore
la Sindicatura. I podent vore açò, ja li diu la conclusió que
es trau, perquè els consellers de Radiotelevisió Valenciana
no han pogut mai fer ni exercir allò a què la seua condició
de consellers els donaria dret. Per exemple, els contractes
multimilionaris signats a determinats personatges del món
de la creació d’opinió pública –amics del senyor i del seu
amic Zaplana– per a fer programes que tenen un índex bai-
xíssim, per exemple, entre altres. És a dir, jo crec que si no
tingueren res que amagar, si fóra una televisió plural des del
punt de vista també de la seua gestió, deixarien als conse-
llers, almenys, que pogueren exercir la seua funció. 

Com dia abans, la manipulació la valoren els ciutadans.
Mire, jo no vaig a parlar-li d’això, ni de l’època passada ni
d’esta. Allò ben cert és que, a més de manipulació i del fet
que el seu amic Zaplana continue eixint com si fóra el pre-
sident de la Generalitat, tots els dies i a totes hores, a més
d’això, estan menyspreant als propis professionals. Vostés
tenen 1.600 treballadors en Radiotelevisió Valenciana i con-
tracten el 80% de la producció fóra de Radiotelevisió
Valenciana. D’ahí els 540 milions eixos d’endeutament per
a pagar favors a amics i menyspreant el treball dels profes-
sionals de televisió, que han estat apartats en molts casos de
les seues responsabilitats i que tenen i podrien fer programes
molt dignes i una televisió molt digna.

I, per últim, vostés plantejaren abans d’eleccions passa-
des, per últim, dic, perquè, evidentment, és el meu greu, la
censura, la censura també s’ha aplicat i s’aplica en Televisió
Valenciana, vostés plantejaren un procés de privatització
abans de les eleccions. En octubre havien d’haver adjudicat

eixe procés. Nosaltres manifestàrem la nostra oposició, per-
què creguem en un Radiotelevisió Valenciana pública, en
valencià i de qualitat. Però vostés continuaren obcecant-se,
i vosté va vindre ací i va dir en una compareixença que no
s’havia adjudicat el procediment per problemes tècnics. Bé,
ara hi ha una sentència que diu que eixe procés és nul de ple
dret. Vostés van a recórrer. Però, què pensa fer? Va a adjudi-
car o no va a adjudicar? Va a continuar en eixa tasca, irres-
ponsable des del meu punt de vista, de no exercir com a pre-
sident de la Generalitat i defensar els interessos de tots els
valencians? Perquè, evidentment, no es pot tindre un procés
obert per la inseguretat jurídica, pel nivell d’imatge que
estem donant davant de la ciutadania. Ha de dir què vol fer
amb Radiotelevisió. I, si continua en la senda que va encap-
çalar el seu antecessor, haurà d’assumir les conseqüències el
dia que toque; davant d’aquells que s’han presentat i que no
han vist resolt un concurs, davant dels ciutadans d’esta
comunitat, que desitjarien i desitgen una radiotelevisió
pública en valencià i de qualitat.

Gràcies. (Aplaudiments des d’un sector de la cambra)

El senyor president:

Muchas gracias, señor Pla.
Senyor president, tiene el uso de la palabra.

El senyor president del Consell:

Gracias, señor presidente.
Mire, hace ocho años el gobierno de la Generalitat, del

Partido Popular, del presidente Eduardo Zaplana, se encon-
tró con una televisión desorientada y con una sentencia que
decía que en la Televisión Valenciana se ma-ni-pu-la-ba par-
tidariamente, (remors) partidariamente. Desde entonces, ni
una sola sentencia que diga lo que les dijeron a ustedes, una
sentencia que decía que el Partido Socialista utilizaba la
televisión para sus fines partidarios. Ocho años después nos
encontramos con una televisión que tiene un segundo canal
íntegramente en valenciano, que tiene un canal vía satélite
para todos aquellos ciudadanos de la Comunidad Valenciana
que están fuera u otros ciudadanos que quieren ver la televi-
sión fuera de la comunidad, en España o fuera de España.
Una televisión plural, una televisión plural; yo veo periodis-
tas de opiniones muy diversas y diferentes opinando en la
televisión en espacios informativos…

El senyor president:

Señor Vicente, le llamo al orden.

El senyor president del Consell:

…que informa, que tiene documentales, que tiene pro-
gramas, que tiene entretenimiento, que tiene espacios para la
infancia, para la juventud, para las personas mayores, para
los discapacitados… Una televisión que no sólo se circuns-
cribe al ámbito estrictamente provincial, sino que está en
todo el territorio autonómico, que tiene espacios, además, de
ámbito muy cercano al territorio por la tarde. Una televisión
que intenta trasladar las cosas que aquí ocurren, las cosas
que aquí interesan y las cosas, en definitiva, que tienen el
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papel de ir creando opinión en nuestra comunidad. Esa es la
realidad de la televisión.

Respecto del concurso que usted me dice. Aquí, en sede
parlamentaria, se puso en marcha una comisión para hablar
de formas de gestión de la televisión que durante un año,
presidido, por cierto, por una diputada socialista, en esa
comisión se estuvieron debatiendo distintas formas de ges-
tión de la televisión. Ese dictamen se envió al Consell, y el
Consell lo remitió al Consejo de Administración de
Televisión Valenciana y se puso en marcha el concurso del
que usted está hablando.

Bueno, hay una sentencia, efectivamente, que nosotros
obviamente acatamos, pero que ya se ha recurrido –creo que
en el día de ayer– porque no coincide con los planteamien-
tos del órgano que puso en marcha el concurso y que entien-
de que ese concurso tiene todos los parabienes para poder
desarrollarse con absoluta normalidad. Ya está. No hay más.
No hay más. No hay por qué ponerse como usted se pone
cuando habla de estas cosas. No hay más. Lo único que
tenemos es una sentencia que claramente definía una actitud
de manipulación informativa por parte de los gestores socia-
listas (remors) cuando ustedes gobernaban. Y lo que tene-
mos es ahora una sentencia apelable que dice que a lo mejor,
que a lo mejor, el concurso en algunas cuestiones tiene que
ajustarse a ciertas circunstancias. En cualquier caso es recu-
rrido y todavía a falta de que esa sentencia sea firme, sea
firme en cualquier caso.

Mire, las televisiones públicas externalizan, como tele-
visiones públicas administradas por los socialistas, por
ejemplo, en Andalucía, que son un ejemplo de pluralidad.
Yo le aconsejo que pida videos de los informativos de las
televisiones que en estos momentos están bajo responsabili-
dades socialistas y usted sabrá lo que es pluralidad informa-
tiva, pluralidad informativa, y en donde aparecen propuestas
de partidos políticos diferentes al Partido Socialista. Bueno,
pues lo que le decía es que estas cosas hay que asumirlas con
absoluta tranquilidad y normalidad, las cosas van ocurrien-
do según las circunstancias y luego veremos cuál es la deci-
sión final. Esto está recurrido y el recurso tendrá luego su
decisión final.

Yo creo que lo que tenemos que hacer es plantear estas
cuestiones con absoluta serenidad, absoluta serenidad. Nos
podrá gustar más, nos podrá gustar menos la programación,
porque hay muchas programaciones, hay muchas televisio-
nes que van emitiendo sus programas y algunos nos gustan
más, algunos nos gustan menos, pero bueno, estas cosas
también van con los gustos. 

Mire, a mí lo que realmente me gustaría es, de verdad,
señor Pla, que hablásemos de las cosas que realmente inte-
resan a nuestros conciudadanos. (Remors) A mí me gustaría
que realmente las cosas que tienen interés e importancia fue-
sen las que aquí tuviésemos oportunidad de debatir, de deba-
tir. Y, en definitiva, me gustaría, si es posible, llegar hoy al
mediodía a mi casa, poner Canal 9 y en el informativo escu-
char que usted le pide al señor Maragall que rompa con el
tripartito en Cataluña. (Aplaudiments des d’un sector de la

cambra. Remors). Me encantaría. Voy a ver si este mediodía
tengo la oportunidad de escuchar que el dirigente de los
socialistas valencianos le pide al señor Maragall que rompa
con Esquerra Republicana de Cataluña.

Muchas gracias.

El senyor president:

Muchas gracias, señor presidente.
Se levanta la sesión durante unos minutos.

(Se suspén la sessió a les 10 hores i 31 minuts)

(Es reprén la sessió a les 11 hores i 10 minuts)

Compareixença del conseller de Sanitat per tal d’explicar

les mesures a aplicar per a possibilitar la realització de

les recentment anunciades revisions mèdiques a les 

persones majors de quaranta anys

El senyor president:

Compareixença del conseller de Sanitat per a explicar
les mesures a aplicar per a possibilitar la realització de les
recentment anunciades revisions mèdiques a les persones
majors de quaranta anys en la sanitat pública valenciana,
sol·licitada pel Esquerra Unida-Els Verds-Esquerra
Valenciana: Entesa.

Té la paraula l’honorable senyor conseller senyor
Vicente Rambla.

Por favor, señor conseller.

El senyor conseller de Sanitat:

Senyor president.
Señoras y señores diputados.
Quisiera, en primer lugar, resaltar ante sus señorías que

para la Generalitat Valenciana uno de los pilares básicos en
los que se debe apoyar una política sanitaria eficaz es, sin
duda, la prevención de la enfermedad y la promoción de
estilos de vida más saludables.

Cualquier intervención destinada a reducir la probabili-
dad de aparición de enfermedades, a evitar su presencia en
un estadio precoz o a favorecer su correcta evolución en el
tiempo, redunda en beneficio no solo del ciudadano, que es
atendido, sino también del sistema sanitario público, que
evita tener que destinar un gran volumen de recursos
humanos, materiales y económicos, para resolver estas
contingencias.

En nuestro país, y, en concreto, en la Comunidad
Valenciana, baste como ejemplo que las enfermedades car-
diovasculares constituyen la primera causa de mortalidad,
originando cerca del 40% del total de fallecimientos. Ade-
más, estas enfermedades son responsables de unos cuatro-
cientos casos por cada cien mil habitantes y año de enfer-
medades diagnosticadas entre la población joven, una cifra
que en nuestro ámbito autonómico equivaldría a unos ocho
mil casos anuales.

Entre los factores de riesgo relacionados con las enfer-
medades cardiovasculares cabe destacar tabaco, la hiperten-
sión arterial, la hipercolesterolemia, la diabetes o la obesi-
dad. Estos factores de riesgo, hasta hace cuatro meses, solo
eran controlados entre los mayores de sesenta y cinco años
a través de programas específicos implantados en los cen-
tros de atención primaria. Sin embargo, la población com-
prendida entre los cuarenta y sesenta y cinco años no había
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